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浙江台一哥讲述主持《中国好声音》幕后人与事，回应质疑；透露个人生活

华少：“卖凉茶”让我找到了存在感
“80后”华少原名叫胡乔华，因为以前在浙江电台工作时“爱装大哥”

“吃饭经常买单”，加上他喜欢的刘德华在《孤男寡女》里叫“华少”，这个
艺名从电台一直用到了电视台。华少说：“这名字威风啊，少爷，江湖上
很有地位的感觉。”

在浙江电台做了六年主持后，华少跳槽到了浙江卫视。2007年下半
年，他遇到了令其知名度迅速拓展的节目《我爱记歌词》，直到今年独挑
《中国好声音》主持大梁，他不仅成为了浙江卫视的一哥，也凭着自己快
速播报广告的“中国好舌头”被全国人民所知。

华少说他很幸运，总在就要坚持不下去时抓住机会，但这也与自己
多年的准备和积累有关。他还有更大的野心，他说，自己最大的梦想就
是做电影导演。 本版采写/新京报记者 勾伊娜

新京报：这次主持总决
赛直播，最大的感受是什么？

华少：做我们这行最怕的
是没把握。5个小时的直播
里，每一分钟我不是在想下一
分钟要说什么，而是在想下一
分钟会发生什么。这是我做
过的最需要随机应变的晚会，
一切都是未知，永远都在应急。

新京报：你是怎么练就
一分钟播470个字绝活的？

华少：我 本 来 讲 话 就
快，最开始是录 2 分钟的广
告，大家希望时间能多给学
员，导演跟我说能多快就多
块，我就说了一个快的，导
演一看：“哎，这蛮有趣的。”
一会儿，另一组的导演又来
了：“哎华少，可不可以给我
录个一样快的，我也要。”

新京报：据说最初广告
商还向台里抗议过？

华少：第一次出现时，他
们打电话给营销中心：“太快
了！”当晚播完后他们再看反
应，哎哟，居然在流传，第二天
就很开心了。大家都开心。
最开始我也担心被质疑有些
故意炫耀，到后面我就没有
那么快了。最后一场再秀是
有表演性质的，广告商也不

关心你说什么了，反正大家
都知道你说的就是那段。

新京报：他们有没有送
你特别的礼物？

华少：他们送了我一辈
子也喝不完的饮料，还有很
多券。也有广告商找我合作
代言，反正是大家开心嘛！

新京报：“浙江台一哥
成了个卖凉茶的”，网友的这
种说法你会觉得委屈吗？

华少：肯定会啊。
我反思，节目前期我可
以讲出每个学员背后
的故事，每一个都录
了 ，但 都 没 播
（笑）——我自己也做
制作人，能理解。这
些总有人会看到。
后来通过口播广
告，我找到了存在
感，也算是功夫不
负有心人，虽然
报答不是在
合理的预设
点上。

我的偶像是李宗盛，他
从来不是最红的歌手，但一
直是业内最有话语权的大
哥，因为专业。如有机会，
我希望能成为他那样的人。

获赠了一辈子喝不完的饮料

■ 总决赛答疑

“走开走开”
是对导演说的

■ 旁观争议人物

她是个很有趣、很有活力的年轻人，年
轻意味着各种可能，包括经验欠缺。她有
非常好的机会、令人羡慕的资源，快速成
长。压力大在于关注度高，这个节目我导
师学员经常在一起，每次录就是十几个小
时，形成了工作氛围。她从来没进入这个
工作状态中，突然加进来，感觉陌生，非常
担心自己出错，一个小小的错误被放大
——你为什么会在这里？

伊一 她非常担心自己出错
新京报：据说你的太太

是浙江卫视的编导、《我爱
记歌词》的制作人？

华少：网上的资料都是
错的，我从来没跟浙江卫视
的编导谈过恋爱。我太太是
一家文化传播公司的总经
理，公司我也有份，她帮忙打
理我其他投资，但和我主持
的节目没任何关系。我们是
大学同学，毕业后我做电台，
她操作一个演唱会，我负责
宣传，她负责票房，就这样相
处了。我到电视台的第一
年，2006年，我们俩结了婚。

新京报：在圈里你也算
是早婚早育了。

华少：水到渠成。在传
统观念里，25 岁也到了结婚
的年纪。那时我们要开一家
小店，合作方是一对夫妻，
我俩还没结婚，所以要做三
方公证，比较麻烦。我太太

说，那就把婚结了。没有求
婚，什么都没有。领证那天
她还出去工作了，我起得很
晚，后来被她打电话叫起来。
领完证我给我爸打电话，老
爸问：“干吗选今天？今天是
清明节！”我才恍然大悟，难
怪结婚的人那么少。

新京报：你现在这么忙，
怎么维系和家人的感情呢？

华少：不怪我就是对我最
大的支持。我家全部大权都
掌握在我太太手里，我比较
懒，只负责赚钱。我所有朋友
我太太都认识，她没有什么
好担心。他们都很理解，知
道我在外面工作很辛苦，身
不由己。好在我太太还有我
儿子陪。我也常有累到崩溃
的感觉，没办法，我年轻，硬
扛。这无法改变，好在我还很
喜 欢 这
份工作。

我和太太是清明节领的证

杨坤 他是想合理利用规则

平安是我七年的好朋友，坤哥知道我
和他是好朋友，在澳门时他就问我：“我把
平安淘汰了，你很不高兴吧？”我问他：“你觉
得公平吗？”他说：“我真的觉得金志文唱得
比较好，不给他不公平。”我也觉得金志文唱
得比较好，虽然平安是我的好朋友。坤哥是
想合理利用规则，让他觉得更好的人继续
前进。因为之前老那（那英）对多亮和张玮
的打分，4分的差距导致多亮被淘汰。

网友猜测我是冲伊一讲，但时间点不
对嘛，那时伊一已经不在台上了。我和工
作人员仅有的沟通时间就是广告和VCR，
当时的情况是广告播完，导演告诉我还有
两分钟VCR，可VCR没有出现，导演正在
我和讲话，当一束灯光打在我身上，所有人
都不说话了，我本能地拿起话筒就要讲
话。“走开”是在和导演讲，没有暴怒。

●你在现场是对
谁说“没有没有，
走开走开”？

事先我并不知道媒体投票环节怎样进
行，满脑子都是“千手观音”的状况：媒体用
脚投票——上台后在支持的对象后站成一
条直线，但这样 LOGO 牌子可能会看不
到，大家就会把牌子斜着举。当第一群的
10个代表下来时……好吧，不可能站直线
了，但还好；第二群下来时就全部铺开了。
我不想说“请大家维持秩序”，这太不礼貌
了，我只能说“往两边分一点”，最后结果是
一堆一堆的（笑）。我和哈林哥交换了下
眼神，这是我们之前形成的默契，他提议
“那就再点一次票吧！”我说那正好。

播到最后我自己都不好意思。我把
1212段广告口都播完了段广告口都播完了，，导演说导演说，，你相信我你相信我，，
还有两段广告还有两段广告，，我说我说，，我手中所有广告手我手中所有广告手
牌都没有了牌都没有了，，导演说导演说，，还有还有还有还有，，等广告上等广告上
来我来我们再聊别的事情，我说，没有就是没
有了，按我的来。作为主持人，我要让一
切都显得合理，广告也要合理——投票需
要思考，学员也要休息。但有的就是不合
理，我来安抚观众，这是我应该做的事情。

●在后半段，每次播放广告前都
特意安抚观众？

●媒体投票环节里，为何给吴莫
愁唱票而不唱梁博的？

华少在自己
的整个职业历程
中一直非常努力，
他很像是“80后”
中的刘德华式劳
模，而刘德华也正
是他喜欢的前辈
之一。

新京报记者
侯少卿 摄


